



## Marcha. Se pinta el Zócalo de rosa “en defensa de la democracia”

Miles de ciudadanos se manifestaron en el Zócalo (imagen) “en defensa del INE y la democracia” y en oposición al plan B de reforma electoral propuesto por el presidente Andrés Manuel López Obrador, mientras que la dirigencia nacional de Morena tachó de “farsa” la movilización; también hubo marchas a favor del instituto en todas las entidades y en cinco legaciones en el exterior. ESPECIAL

### “Marcha por la democracia”

# Marchan y pintan de rosa el Zócalo “en defensa” del INE

**Plan B.** Desde muy temprano simpatizantes, organizaciones civiles y ciudadanos se dieron cita en la Plaza de la Constitución para manifestar su desacuerdo con la reforma electoral de López Obrador

FERNANDO DAMIÁN Y ALMA PAOLA WONG / CIUDAD DE MÉXICO

Con carteles, consignas y gritos de “¡mi voto no se toca!” y “el INE no se toca”, una “marea rosa” inundó ayer el Zócalo capitalino y diversas plazas públicas de las 32 entidades del país.

Muy temprano, los primeros asistentes en llegar a la Plaza de la Constitución fueron recibidos con una lona gigante desplegada

en el edificio de oficinas del Congreso de Ciudad de México con la fotografía del ex secretario de Seguridad Genaro García Luna, el emblema del PAN y la etiqueta #GarcíaLunaNoSeToca, como parte de la campaña morenista contra la movilización.

Personal de las bancadas de oposición en la legislatura local logró arrancar la manta de pisos abajo y colocar otra con

la frase “El INE no se toca”. A su arribo a la concentración, el presidente panista de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, calificó el despliegue de la lona con la imagen de García Luna como una provocación y, a la vez, un signo de debilidad.

“Habrá muchas a lo largo del camino. Las provocaciones son signo de debilidad de quién las hace. Quieren provocar para lla-



mar la atención para distraernos y no lo van a hacer", advirtió.

Convocada por organizaciones ciudadanas, la movilización de mujeres y hombres vestidos de rosa y blanco superó la expectativa de colmar la Plaza de la Constitución e incluso el ex diputado Fernando Belaunzarán, uno de los convocantes, aseguró que 500 mil personas estuvieron ayer en el Centro Histórico.

A la concentración ciudadana llegaron también liderazgos de los partidos de oposición.

Acompañado por el diputado presidente Santiago Creel y el coordinador de la bancada albiazul en San Lázaro, Jorge Romero, el dirigente panista Marko Cortés arribó a la plancha del Zócalo, donde militantes de su partido le compartieron un cartel en el que se leía "Yo defendiendo al INE".

El líder nacional del PRI, Alejandro Moreno, ingresó a su vez a la Plaza de la Constitución al grito de "¡A eso vine, a defender al INE!", encabezando el contingente tricolor integrado por Carolina Viggiano, secretaria general del partido; Rubén Moreira, jefe de la bancada tricolor en la Cámara de Diputados, además de legisladores como Cynthia López Castro y Pablo Angulo.

Por separado, el dirigente nacional del PRD, Jesús Zambrano, llegó al Zócalo al frente de sus

correligionarios Luis E. Cházaro, coordinador de los diputados perredistas, y Ángel Ávila, representantes del partido ante el Consejo General del INE.

Ausentes, pero no ajenos a la multitud reunida en el corazón del país estuvieron el dirigente de Morena, Mario Delgado, y su coordinador en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier.

"Quienes convocan a la marcha de este domingo, salen a defender sus privilegios. Es una manifestación de la derecha contra la transformación", sostuvo Delgado en redes sociales.

Previamente, incluso antes de la llegada de ciudadanos a la Plaza de la Constitución, Mier se declaró respetuoso del derecho a la libre manifestación, aunque enseguida descalificó a quienes inundaron el Zócalo: "Lo que pretende (la marcha) es sostener una burocracia dorada con base en mentiras y argumentos falaces".

Los cientos de miles de asistentes al Zócalo cerraron el acto con la entonación del Himno Nacional y, ya de salida, decenas de personas colocaron flores de color rosa y blanco en las escalinatas de la Suprema Corte de Justicia para expresar su voto de confianza a los ministros y llamarlos a declarar inconstitucional el llamado Plan B de la reforma electo-

ral impulsado por Morena.

### "El voto se defiende"

Miriam Salazar, llegó desde las 8:30 de la mañana al cruce Madero y Eje Central para encontrarse con su familia. Llegó desde Naucalpan, Estado de México, por sus propios medios y en transporte público. Arribó hasta el Centro Histórico porque, dijo, no quiere que desaparezca el Instituto Nacional Electoral (INE).

¡Al voto se le defiende, el INE se le defiende!, gritaba mientras avanzaba con playera rosa hacia el Zócalo.

En el mismo cruce, los manifestantes se repartieron flores rosas y blancas para portar como una señal de respaldo al INE.

Más adelante, en algunos locales y puestos de periódicos habían sido colocados carteles con la imagen del ex secretario de Seguridad Genaro García Luna y el logotipo del PAN y la leyenda #CalderónSiSabía. Ante la provocación, los ciudadanos manifestaron su inconformidad y comenzaron a retirar los carteles, ya que aseguraron que ese tipo de mensajes solo trataban de desvirtuar el objetivo de la marcha. ■

A la concentración llegaron también liderazgos de los partidos de oposición



**Salen en los estados.**

Las protestas contra el plan B —que busca reformar el INE— se replicaron en las 32 entidades, algo inédito en el actual sexenio.





El panista Santiago Creel calificó de provocación la lona desplegada por militantes de Morena con el rostro de García Luna. CUARTOSCURO

